

Accueil / France - Monde / Éducation

Caussade. Les écarts de salaires hommes-femmes sous l'œil acéré des lycéens



Les trois lycéens caussadais dans le Top 5. DDM



Éducation, Caussade

Publié le 12/04/2023 à 05:12

[Écouter cet article](#)

by ETX Studio

00:00/02:17

La sixième édition de la compétition européenne de statistiques organisée par Eurostat mobilise, chaque année, un nombre croissant d'élèves, soit plus de 17 000 en 2021-22.

Lors de l'étape française de la compétition européenne des statistiques qui s'est déroulée fin mars, trois élèves du lycée polyvalent Claude-Nougaro se sont illustrés par leur travail et leur analyse pertinente sur les inégalités de salaires entre les hommes et les femmes qui leur ont valu

de terminer parmi les cinq finalistes du concours, un résultat tout à leur mérite.

Tous les ans, Eurostat, l'office statistique de l'Union européenne, et d'autres instituts nationaux, dont l'Insee en France, organisent une compétition européenne de statistiques. Ce concours s'adresse à un public jeune de 14 à 18 ans. D'abord nationale, puis européenne, elle invite chaque équipe participante à travailler en groupe pour tester ses connaissances théoriques, s'intéresser aux données produites par les acteurs de la statistique publique et découvrir ou redécouvrir leur enjeu sociétal.

Cette année, le thème abordait les écarts de salaires entre les femmes et les hommes. Marin Couderc-Turq, Eliot Bertrand et Aylan Hadjam, élèves de terminale, ont décidé de se prêter au jeu en se frottant aux deux étapes de l'épreuve française. La première étape a consisté à répondre à trois questionnaires de dix questions chacun visant à tester d'abord la connaissance des notions-clés de statistiques des candidats, puis leur capacité à trouver des données et enfin, leur capacité d'interprétation d'un document statistique. Déjà fort d'un premier succès en passant haut la main cette étape, ces élèves ont ensuite dû travailler ensemble et sur leur temps libre pour produire une analyse pertinente d'une base de données fournie par l'Insee contenant 17 variables pour 3 059 observations. Pari réussi puisque l'équipe réunie pour l'occasion s'est vue nommée parmi les cinq finalistes par le jury.

Leur mérite est d'autant plus grand que leur équipe, baptisée Bamche, classée quatrième, est la seule équipe d'un lycée de petite ville parmi les finalistes et qu'elle a même su faire mieux que le prestigieux lycée Henri IV à Paris (5e). Le lycée lauréat est, pour information, le lycée

international de Bangkok. À noter également que la remise des travaux était fixée au vendredi précédant les épreuves de spécialité du baccalauréat, ce qui constitue, malgré tout, une difficulté supplémentaire. Bravo à eux !

Leur analyse est accessible sur

www.insee.fr/fr/information/6535482



Correspondant

[Voir les commentaires](#)

Réagir



Ajouter un commentaire

[Publier mon commentaire](#)

[Lire la charte de modération](#)

Les plus lus

 Lus

 Commentés

1 **Cyclisme.** Cyclisme : Philippe Bouvatier, ancien grand espoir français, est mort après avoir été victime d'un double AVC

2 **Société.** Quicoubeh : mais que veut dire ce mot utilisé par les ados ?